
Почему так строго? 
6 Удивляюсь, что вы от призвавшего вас благодатью 

Христовою так скоро переходите к иному благовествованию, 

7 которое [впрочем] не иное, а только есть люди, 

смущающие вас и желающие превратить благовествование 

Христово. 

8 Но если бы даже мы или Ангел с неба стал 

благовествовать вам не то, что мы благовествовали вам, да 

будет анафема. 

9 Как прежде мы сказали, [так] и теперь еще говорю: кто 

благовествует вам не то, что вы приняли, да будет анафема. 

(Гал.1:6-9) 
Об ином благовествовании мы поговорим позже, а сейчас 

проанализируем тексты об анафеме - отлучении, отвержении. 

Апостолы и Евангелисты продолжают благовествование Христово. 

5 Ибо мы не себя проповедуем, но Христа Иисуса, Господа; а 

мы - рабы ваши для Иисуса, 

6 потому что Бог, повелевший из тьмы воссиять свету, 

озарил наши сердца, дабы просветить [нас] познанием славы 

Божией в лице Иисуса Христа. 

7 Но сокровище сие мы носим в глиняных сосудах, чтобы 

преизбыточная сила была [приписываема] Богу, а не нам. 

(2Кор.4:5-7) Желающие же превратить, извратить, перевернуть с 

ног на голову благовествование Христово являются служителями 

сатаны. Уничтожить благовествование сатана не может, но он 

пытается исказить его. Для того, чтобы исказить благовествование 

Христово, он применяет много разных хитростей. 13 Ибо таковые 

лжеапостолы, лукавые делатели, принимают вид Апостолов 

Христовых. 

14 И неудивительно: потому что сам сатана принимает 

вид Ангела света, 

15 а потому не великое дело, если и служители его 

принимают вид служителей правды; но конец их будет по 

делам их. (2Кор.11:13-15)  

1 Молим вас, братия, о пришествии Господа нашего 

Иисуса Христа и нашем собрании к Нему, 

2 не спешить колебаться умом и смущаться ни от духа, ни 

от слова, ни от послания, как бы нами посланного, будто уже 

наступает день Христов. (2Фесс.2:1,2)  



Итак, ложное откровение и лжеучение можно получить через 

человека, служителя неправды, сверхъестественным путём через 

сон, видение, явление как бы Ангела света, слышание голоса, через 

подделку посланий как бы от Апостолов. Как отличить истинное от 

ложного мы поговорим в главе Иное благовествование. Но мы не 

должны иметь никакого общения ни с сатаной, ни с духами его, 

бесами, ни со служителями неправды. Поэтому Апостол говорит 

так решительно: да будет анафема. 

Вас не удивляет выражение, но если бы даже мы? О чём это 

говорит? Это говорит о том, что Апостол Павел воспринимал 

учение Иисуса Христа как законченное, к которому нельзя 

прибавлять и от которого нельзя убавлять. 17 Из Милита же 

послав в Ефес, он призвал пресвитеров церкви, 

18 и, когда они пришли к нему, он сказал им: вы знаете, 

как я с первого дня, в который пришел в Асию, все время был с 

вами, 

19 работая Господу со всяким смиренномудрием и 

многими слезами, среди искушений, приключавшихся мне по 

злоумышлениям Иудеев; 

20 как я не пропустил ничего полезного, о чем вам не 

проповедывал бы и чему не учил бы вас всенародно и по 

домам, 

21 возвещая Иудеям и Еллинам покаяние пред Богом и 

веру в Господа нашего Иисуса Христа. (Деян.20:17-21) То есть, 

Павел старался передать учение Иисуса во всей полноте. И в 

знании и проповеди учения он был единомыслен с другими 

Апостолами. Вот что значит мы. Ко времени написания этого 

послания учение сформировалось полностью. А если бы Апостолы 

вдруг начали проповедовать что-то другое, то даже их не нужно 

было слушать.  

6 И увидел я другого Ангела, летящего по средине неба, 

который имел вечное Евангелие, чтобы благовествовать 

живущим на земле и всякому племени и колену, и языку и 

народу; 

7 и говорил он громким голосом: убойтесь Бога и 

воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его, и поклонитесь 

Сотворившему небо и землю, и море и источники вод. 

(Откр.14:6,7) Вечное значит и неизменное. То же Евангелие, 

которое возвещено в начале, возвещается нам и будет возвещаться 



в дни великой скорби, а суды Божьи тоже являются неотъемлемой 

частью Евангелия. 

Итак, если мы хотим пребывать в учении Иисуса Христа и 

Апостолов, мы должны вникать в книги Нового завета. Всякая 

другая духовная литература не имеет права давать нам новое 

учение, но лишь раскрывает суть учения, разнообразные стороны 

учения, глубину учения. Если взгляды составителя книги 

отличаются от библейских, или он предлагает новое учение - да 

будет анафема! 

 
 


